

à Newhaven où elle a participé à une cérémonie au mémorial érigé à la mémoire des membres du Génie royal canadien qui ont quitté ce port anglais et n'y sont jamais revenus.

Une autre cérémonie a pris place à Fort Newhaven où se tient une exposition permanente portant sur le raid de Dieppe. M. Campbell a dévoilé une plaque offerte par l'équipage de l'une des péniches de débarquement ayant transporté les soldats canadiens de l'autre côté de la Manche.

Le jour suivant, le 18 août, tandis que la délégation se rendait à Dieppe en ferry-boat, une cérémonie a eu lieu en mer à la mémoire des marins tués il y a 40 ans.

Le maire de Dieppe et des représentants municipaux ont accueilli la délégation à son arrivée dans cette ville où M. Campbell devait inaugurer, un peu plus tard, une exposition de photos rappelant les événements du raid.

Après une vigile au cimetière de guerre canadien de Dieppe, la délégation a participé à la plus importante des cérémonies, soit celle du jeudi 19 août. A l'issue de la cérémonie, un défilé d'anciens combattants canadiens s'est rendu de la place du Canada à l'hôtel de ville, où un déjeuner était offert en leur honneur.

Deux autres cérémonies officielles ont eu lieu, la première à Pourville, où l'on a érigé un mémorial à la mémoire des membres du South Saskatchewan Regiment et du Queen's Own Cameron Highlanders. La deuxième cérémonie s'est tenue au Mémorial de Puys érigé en l'honneur des soldats du Royal Regiment of Canada, unité qui a souffert les plus lourdes pertes pendant la bataille de Dieppe.

Nouveaux moteurs Pratt & Whitney

Une subvention du gouvernement fédéral permettra à Pratt & Whitney Aircraft du Canada de poursuivre ses recherches et d'achever la mise au point des moteurs d'avions des séries JT15D-5 et PT6A60.

Ces moteurs, tous deux des prolongements des moteurs bien connus Pratt & Whitney PT6 et JT15D, seront beaucoup plus puissants et pourront convenir aux nouveaux avions américains, européens et japonais. On utilisera les moteurs PT6A60 surtout pour les avions de société à turbo-propulseurs et les avions de troisième niveau, tandis que les turbos JT15D-5 équiperont les avions à réaction d'affaires et les aéronefs d'entraînement militaire.

Le siège de Pratt & Whitney se trouve à Longueuil (Québec).

Parcs Canada acquiert la maison de Louis-Joseph Papineau



La maison de Louis-Joseph Papineau, à Montréal, fait partie du patrimoine national.

En 1968, la Commission des monuments et lieux historiques du Canada déclarait la maison de Louis-Joseph Papineau, monument historique, en raison de sa grande valeur architecturale et historique. Tout récemment, Parcs Canada a acheté cette maison qui constitue l'un des joyaux du Vieux-Montréal.

Louis-Joseph Papineau, né à Montréal en 1786, était un avocat. Élu à l'Assemblée législative du Bas-Canada (Québec) en 1809, il accéda en 1815 à la présidence de l'Assemblée. Homme politique fier et ardent, Papineau prit la tête du Parti canadien et acquit la réputation de défenseur du peuple canadien-français. Il fut l'un des instigateurs de la rébellion de 1837, à laquelle, cependant, il ne prit pas part personnellement. Après l'échec de la rébellion, il s'enfuit en exil, aux États-Unis d'abord, puis en France. A son retour au Canada dix ans plus tard, il fit un bref retour à la politique puis se retira à sa résidence de Montebello où il mourut en 1871.

Construite en 1785, par Jean-Baptiste Cerat dit Coquillard, la maison Papineau est une bâtisse de deux étages et de deux combles faite principalement de maçonnerie avec un mur mitoyen à chaque extrémité. Elle constitue un bel exemple de l'architecture bourgeoise de l'époque et se trouve dans un état de conservation remarquable. Plus tard, sa façade de moellons a été recouverte d'un lambris de

bois imitant, à s'y méprendre, la pierre de taille qui était devenue plus à la mode. C'est assurément l'un des rares spécimens de ce type de revêtement qui subsiste encore dans la ville de Montréal.

En 1809, Joseph Papineau, le père de Louis-Joseph, acheta la maison. Il la céda cinq ans plus tard à son fils qui la conserva jusqu'à sa mort.

Athlètes canadiens, médailles d'or

Trois athlètes canadiens de Toronto ont remporté des médailles d'or à la troisième rencontre d'athlétisme des huit nations qui a eu lieu à Tokyo le 23 septembre.

Angela Taylor a gagné le 200 mètres chez les femmes, tandis que Desai Williams remportait cette même épreuve chez les hommes. De son côté, Milt Ottey sortait vainqueur de l'épreuve du saut en hauteur.

De plus, Desai Williams a été couronné athlète masculin par excellence pour sa performance impressionnante; il a parcouru les 200 mètres en 20 s 59, devant le champion européen Olaf Prenzler.

Participent à cette rencontre des athlètes du Canada, des États-Unis, de France, du Japon, d'Italie, de la République fédérale d'Allemagne, de la République allemande démocratique et de l'Union soviétique.